



Stadtratsfraktion Bürgerliche Mitte – BAYERNPARTEI / FREIE WÄHLER

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 05.08.2016

ANFRAGE

Senioren- oder Pflegeheim – und trotzdem nah bei der Familie?

Besonders im Alter muss die Art des Wohnens auf die Bedürfnisse der jeweiligen Person abgestimmt sein. Sei es in einem Seniorenwohnheim oder beim selbstständigen Wohnen, Wohnen mit Service, Betreuung oder mit Pflege. Auch wird die Nähe zur Familie im Alter für einen großen Teil dieser Personen immer wichtiger. Viele Münchner Familien möchten gerne ihre zu pflegenden Angehörigen nahe ihres Wohnortes unterbringen um sich besser um diese kümmern zu können.

Auf Nachfrage bei verschiedenen Einrichtungen zu den Aufnahmekriterien wurde u.a. mitgeteilt, dass z.B. beim selbstständigen Wohnen bzw. in den Seniorenwohnheimen bevorzugt Münchner aufgenommen werden, aber auch darauf geachtet werde, dass ältere Menschen mit Angehörigen mit Wohnsitz in München eine Chance auf einen Platz bekämen oder diesen erhalten, falls keine weiteren Münchner Bürgerinnen und Bürger auf der Warteliste stehen.

Wir fragen daher den Oberbürgermeister:

1. Wie ausgelastet sind die Einrichtungen der Landeshauptstadt München für ältere Menschen (aufgegliedert nach den verschiedenen Wohn- und Pflegeangeboten)?
2. Gibt es Fälle, bei denen freie Plätze aus Personalmangel nicht vergeben werden können?
3. Welche Kriterien gibt es zur Aufnahme in den verschiedenen Einrichtungen der Landeshauptstadt München im Bezug auf den Wohnsitz der Bewerber?
4. Wie ausgelastet sind Einrichtungen, die von der Landeshauptstadt München Förderungen beziehen (aufgegliedert nach den verschiedenen Wohn- und Pflegeangeboten)?
5. Welche Kriterien gibt es zur Aufnahme in den von der Landeshauptstadt München geförderten Einrichtungen im Bezug auf den Wohnsitz der Bewerber?
6. Welche einheitlichen Kriterien können festgelegt werden, um auch älteren Menschen mit Angehörigen in München eine Aufnahme zu ermöglichen?

Initiative:

weitere Fraktionsmitglieder:

Johann Altmann (Bayernpartei)

Dr. Josef Assal, Eva Caim, Richard Progl,
Ursula Sabathil, Mario Schmidbauer

Fraktion Bürgerliche Mitte – BAYERNPARTEI / FREIE WÄHLER

Rathaus, Marienplatz 8 • Geschäftsstelle: Zimmer 116 • 80331 München

Telefon: 089 / 233 – 20 798 • Fax: 089 / 233 – 20 770 • E-Mail: fraktion-buergerliche-mitte@muenchen.de